ひらめき箱(意見・要望等)対応状況

番号 4 開封日 平成31年4月15日

ご 意 見

昨年第一中学校にマンホールトイレが設置されました。他県では災害時だけでなくイベント時にも使用すると聞きました。

しかし人吉の春風マラソンの際には使用されていませんでした。市の広報には今後各所に設けられるとありましたが、それらは全て災害時のみ使用されるということでしょうか?安いものではないので、イベント等にも使用し有効活用しないと少々もったいないような気がします。

また、トイレ設置訓練の予定はありますか?災害時にいきなり使用しようとしてうまくいかなかったら大変だと思います。

回答

マンホールトイレの管理をしている防災安全課からお答えいたします。

マンホールトイレは、備蓄が容易で、日常使用している水洗トイレに近い環境を、迅速に確保することができる災害用トイレとして平成30年度から整備を始めたところです。

マンホールトイレは上部構造物(建屋(パネル)、便器、便座など)と下部 構造物(貯留型管路、鉄蓋など)からなります。

昨年度の第一中学校の整備においては、下部構造物の工事は秋頃には完成していたのですが、上部構造物の納品に時間がかかり、ひとよし温泉春風マラソンで使用するための協議に間に合わなかったところでございます。

ご意見いただきました、市のイベントへのマンホールトイレの使用については、マンホールトイレの啓発及び設営経験者を増やすためにも、できるかぎり市の各種イベント実行委員会の要望に応じていきたいと考えております。

また、今後は市の防災訓練でもマンホールトイレの設置訓練を実施する予定でございますので、ぜひ訓練へのご参加、ご見学をお願いします。

マンホールトイレの設置には上部構造物の組立てが必要で、経験や知識の 差で設置に要する時間が大きく変わってきます。有事の際に円滑な設置を行 うには、より多くの市民の皆さまに設営方法を知っていただく必要がござい ますので、そのような機会を設けてまいりたいと存じます。

今回は貴重なご意見ありがとうございました。